

Notre présence dans les Églises et parmi les hommes

[Imprimer](#)
[Imprimer](#)

Le Collège des Bernardins à Paris

Durant ces mois, le prieur s'est déplacé dans diverses villes italiennes et étrangères pour y accomplir son intense ministère de prédication. Au début du mois de juin, fr. Enzo s'est rendu en Hongrie, à Budapest et au **monastère de Pannonhalma**, où il a à nouveau rencontré l'abbé Asztrik et la communauté et a prêché la retraite aux supérieurs des communautés monastiques hongroises, alors qu'à la fin de ce même mois, il a participé au **33e colloque des Caritas diocésaines** italiennes qui s'est déroulé à Turin.

À la fin d'août, il a pris part à Barletta à la **60e "Semaine liturgique nationale"** organisée par le Centre d'action liturgique. En septembre, il a ouvert le **colloque national de l'Azione cattolica italiana** au Capitole à Rome et a tenu des conférences au Portugal aux **Universités de Braga et de Lisbonne** autour du thème "Pour une éthique partagée". Durant le mois d'octobre, il a participé au colloque international sur François d'Assise organisé auprès du **Collège des Bernardins à Paris**, en parlant de "La raison d'être d'une règle et sa mise en œuvre"; puis il a ouvert les travaux du Congrès pastoral diocésain de Palerme.

En novembre, il a prêché la retraite aux séminaristes et aux prêtres du **collège Capranica de Rome** et il a tenu une conférence à Paris, au **Centre Sèvres**: "Entre intériorité et engagement: la spécificité chrétienne"; à la fin du mois, il a ensuite prêché la retraite aux **prêtres de Rome-Nord** en proposant une méditation sur "La parole de Dieu dans la vie du prêtre". Durant ces mois, il a par ailleurs été invité à plusieurs reprises à s'exprimer dans divers diocèses italiens, pour des prédications ou des interventions lors de colloques diocésains; il a ainsi visité les diocèses d'Arezzo; Assise; Bergame; Cosenza; Catanzaro; Ivrea; Mantoue; Milan; Padoue; Palerme; Pérouse; Rome; Savone; Turin.

D'autres frères et sœurs de la communauté mettent également leurs compétences spécifiques au service non seulement de la prédication à Bose ou auprès d'églises locales et de communautés religieuses italiennes ou de l'étranger, mais aussi pour l'approfondissement de thématiques théologiques ou spirituelles, en participant à des colloques d'Église. Ainsi, ces mois, fr. Adalberto a pris part à un colloque sur l'œcuménisme organisé par la Faculté de théologie de Fiume (Croatie), en y tenant une communication sur: "La contribution à l'œcuménisme des communautés monastiques", et au Colloque annuel de Biblia à Padoue où il a parlé de "L'iconoclasme"; il a abordé le thème "Silouane du Mont Athos et l'espérance dans la théologie du XXe siècle" lors d'un colloque à la **Laure des Grottes à Kiev** (Ukraine); il a enfin traité de "La prière hesychaste dans la tradition russe ancienne" au colloque de l'**Association Italienne d'études byzantines à Venise**. Sr. Lisa a animé le congrès national du **MASCI** à Alghero en présentant l'état du dialogue œcuménique aujourd'hui et en guidant chaque jour la lectio divina. Fr. Sabino a partagé sa connaissance des pères monastique syriaques et des mystiques musulmans en intervenant lors d'un colloque sur les "Mystiques comparées" auprès de l'**Université de Damas** (Syrie), à un symposium de l'**Association Saint Silouane l'Athonite** auprès de l'Institut Saint Serge de Paris et à un colloque de la **Société d'études syriaques** consacré au monachisme syriaque. Fr. Goffredo a parlé de la "Concélébration à 45 ans de Vatican II" lors de la **XLIVe Semaine de pastorale liturgique au monastère** de Camaldoli; à la **LXe Semaine liturgique nationale**, qui s'est déroulée à Barletta sur "Célébrer la miséricorde de Dieu", il est intervenu en donnant une réflexion sur "Pardon et réconciliation dans les rites de la célébration eucharistique"; à la Semaine sur "Mystère, Parole et paroles", organisée par l'Église de Mantoue, il a affronté le thème "Parole et célébration de la Parole". Fr. Ludwig a participé à Ariccia au **colloque des experts d'Ancien Testament de l'ABI** en donnant une conférence sur la prophétie à Qumrân. Fr. Matteo a présenté à Salzbourg une communication sur le monachisme syro-oriental en Chine (IXe siècle), en intervenant au **IIIe Colloque international sur l'Église syro-orientale** en Chine et en Asie centrale. Enfin, dans le cadre de la manifestation "Torino spiritualità", le prieur fr. Enzo, fr. Luciano et fr. Goffredo ont animé des rencontres.

Nous sommes reconnaissants envers le Seigneur de ces précieuses occasions de rencontre, d'enrichissement réciproque et d'échange sur des thématiques qui sont chères à tant de nos frères et sœurs dans la foi chrétienne et dans la recherche du dialogue.